

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dibahas, kesimpulan yang dapat ditarik dari penelitian ini untuk melengkapi tujuan penelitian adalah komunitas seperti YKAKI memiliki peran yang sangat dalam dan berarti bagi para pendamping *cancer warrior*. Begitu juga dengan motivasi yang diberikan oleh komunitas kepada pendamping dan anak-anak di dalam komunitas, dengan diberikannya fasilitas yang lengkap mulai dari kebutuhan primer dan sekunder telah dilengkapi oleh komunitas. Selain itu, komunitas juga menunjukkan rasa simpati dan dukungan kepada pendamping *cancer warrior* dengan adanya psikiater untuk orang tua, karena banyak dari orang tua mengalami *stress* dan depresi sangat mengetahui anaknya mengidap kanker.

Hal pertama yang paling menonjol dari setiap informan merupakan rasa kebersamaan, berarti, dan berterima kasih kepada komunitas karena telah membangkitkan semangat mereka yang menurun dengan membangun interaksi maupun komunikasi pasien dengan komunitas secara emosional. Kemudian, pastinya terdapat ketidakseimbangan emosional secara mental pada pasien maupun pendamping, hal itu komunitas bisa memotivasi mereka dengan cara berkomunikasi, terlebih lagi pasien dan pendamping sudah terbuka secara menyeluruh kepada komunitas.

Terakhir terdapat manfaat dan peran komunitas bagi *cancer warrior* dan pendampingnya, dimana mereka merasa sangat terbantu, termotivasi, dan yang paling penting tidak merasa sendiri karena memiliki satu sama lain atau saling mengisi kekosongan hati mereka. Dengan tinggal di sebuah rumah singgah, mereka juga merasa memiliki keluarga yang baru yang memiliki kondisi serupa, sehingga dapat mengerti perasaan yang dialami satu individu dengan individu lainnya.

5.2 Saran

Sesuai dengan hasil temuan dan hasil penelitian, berikut saran yang telah dirumuskan agar penelitian selanjutnya bisa dilakukan dengan lebih lancar.

5.2.1 Saran Akademis

Penelitian selanjutnya bisa lebih mencoba mencari informan *cancer warrior* yang sudah berumur di atas delapan belas tahun, sehingga bisa lebih berfokus pada pengalaman pribadi orang tersebut atau dalam melakukan komunikasi interpersonal.

Selain itu, pengalaman dari *cancer survivor* juga dapat dijadikan sebagai pembelajaran mengenai kanker di masyarakat, dengan menerapkan komunikasi interpersonal sebagai teori dalam penelitian.

5.2.2 Saran Praktis

Hasil penelitian ini kiranya komunitas dapat mengadakan beberapa seminar atau program di berbagai tempat untuk lebih menyadarkan masyarakat betapa pentingnya menjaga kesehatan dan asupan untuk menghindari kanker.

5.2.1 Saran Sosial

Masyarakat dapat membuat berbagai program untuk membantu atau memberi *support* ke rumah singgah atau komunitas di Indonesia, baik komunitas kanker maupun komunitas lainnya.

Selain mendapatkan pengetahuan mengenai kanker, masyarakat juga bisa *sharing* mengenai kanker atau bagaimana cara hidup dengan sehat untuk menghindari penyakit lain.